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CELULARES  

Juan Baquero:, Hola soy Juan Baquero. Esto es Relatos Amarillos. La vida de Yeison Uriel Rodríguez ha estado 

marcada como la de todos nosotros por la tecnología. Yeison tiene 33 años, así que en estricto sentido no 

alcanza a ser un nativo digital, las tribus digitales, recordemos, son esas personas nacidas después del año 95 

más o menos, quienes no conocen un mundo distinto al actual. O sea, para Yeison al igual que para quienes 

como él no somos nativos digitales existe un antes y un después, un mundo sin tecnología digital y un mundo 

con. En su caso ese momento de transición, entre el antes y el después, lo marcó su ingreso al taxismo, arrancó 

a trabajar con dos celulares, uno para reservar pasajeros.  

Yeison Rodriguez: Utilizaba dos aplicaciones, que era ‘Tappsi’ y ‘Taxi Libres’  

JB: Y el otro.  

YR: El otro lo tomaba como para mis grupos para estar pendiente de los demás compañeros, charlas  

JB: Correo, Facebook, grupos de WhatsApp. A lo largo de los años, sin embargo, su relación con la tecnología ha 

tenido sus altibajos, en una época por ejemplo prefirió no usar aplicaciones solo recogía pasajeros en la calle, 

pero hace unos tres años el negocio se puso difícil. Yeison se vio obligado a, como dice él, adaptarse  

YR: Entonces decidí que vamos a invertir en la tecnología, vamos a invertir celulares.  

JB: Yeison compró dos aparatos en adición a su teléfono personal que ya tenía.  

YR: Ahí descargué varias aplicaciones: ‘Cabify’, la ‘Libre’, estaba la ‘Smart’, y comencé a trabajar.  

JB: Pero llegó la pandemia y la cosa se complicó aún más.  

YR: Entonces me tocó comprar otro celular, invertir en Internet, en megas, más megas, Internet limitado para 

poder compartir a los otros móviles, entonces me tocó irme a comprar otro celular.  

JB: Mejor dicho, para hacerle frente a la escasez de trabajo generada por la pandemia, Yeison terminó no con 

uno, no con dos, no con tres, sino con cuatro celulares.  

YR: Yo pongo los celulares en silencio y el que alumbre le voy espichando o el ‘automático’, apenas hace ‘tic’ y 

ya, reservado.  

JB: Con el regreso a la normalidad, Yeison terminó quedándose con los dos que tenía antes de la pandemia, 

uno para reservar pasajeros y otro para uso personal. Lo interesante de la historia  
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de Yeison es que al igual que a muchos de nosotros la pandemia le cambió de manera fundamental su relación 

con la tecnología.  

Y ocurrió porque durante esos primeros meses de encierro él se quedó la mayoría del tiempo en casa. Yeison 

vive solo en una habitación arrendada y las redes sociales se convirtieron en su salvación.  

YR: ‘Pa’ no sentirse tan solo, entonces se mete uno ahí y ahí se queda uno todo el día. Facebook, Instagram, en 

ese tiempo ya llegó TikTok  

Maria Roa: ¿O sea que sin celular como hubiera sido eso?  

YR: No como un manicomio, para allá y para acá como una cárcel, para allá para acá, de pared a pared, cuatro 

paredes.  

MR: O sea, cómo calificarías el celular, que fue un amigo, que fue  

YR: Un amigo, familiar, un confidente. Hoy en día ando las 24 horas, prácticamente se ha convertido como 

personal, como parte de mi vida, muestro mucho lo que yo hago, no hay un segundo que no esté publicando 

cosas.  

JB: Y no te llama la atención el tema de convertirte en un influenciador de pronto.  

YR: Quién sabe de pronto aquí mañana no, uno nunca sabe, la vida da muchas vueltas.  

JB: En diciembre del 2020, el 22 de diciembre del 2020 para ser más precisos la vida de Yeison dio un giro 

inesperado. Esa mañana Yeison fue reservado por un pasajero en el barrio La Estancia, allá fue a dar el a las 

siete en punto de la mañana, el pasajero un sacerdote le pidió que lo llevara a la Terminal de Transporte del 

Salitre.  

YR: Él me comenzó a hablar así como un padre normal, me echaba la palabra y luego me manifestó que le 

quedaron mal con el transporte de hoy, que necesitaba un transporte todo el día porque necesitaba hacer un 

poco de vueltas. Necesitaba ir a retirar un poco de dinero, necesitaba ir a hacer el tema de los juguetes, el 

tema de unos tamales, entonces me pareció curioso ese viejito y le dije “si quiere yo le hago ese servicio por 

horas”, y entonces el padrecito “¿de verdad?, usted me puede hacer el favor de hacerme el servicio por horas y 

cuánto me cobra mijo”  

JB: Era fin de año, estábamos en plena pandemia, Yeison andaba corto de dinero, así que lo supo 

inmediatamente, era su día de suerte, había encontrado un cliente que lo contrataría el día entero y le pagaría 

por horas, mejor dicho.  
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YR: Entonces “pues déjame pensarlo de aquí a que lleguemos a la terminal del Salitre, yo hago un par de 

llamaditas y consulto con el conductor por qué nos quedó mal”.. Entonces ya llegando a la terminal de Salitre, 

entonces él me manifiesta que listo, que entonces quedamos así, que por horas.  

JB: Yeison le dijo al cura que no era por desconfiar ni mucho menos, pero que prefería que le pagara ese primer 

trayecto conforme a la tarifa y empezarán a trabajar por horas de ahí en adelante, la carrera marcó 25.000 

pesos, el sacerdote no puso problemas sacó un billete de 50.000. Yeison le dio las vueltas estacionó el taxi y 

como había cerrado trato se bajó del carro y acompañó al sacerdote a la terminal. Allí el cura entró a la 

estación de policía, tenía algo que hablar con el comandante. Yeison que como bien sabemos ya es bastante 

aficionado a las redes sociales y los grupos de WhatsApp andaba concentrado en eso, contarle a sus amigos lo 

bien que pintaba su día.  

YR: Y estaba concentrada en los grupos diciendo: “no, yo creo que ya me la eché hoy, creo que ya me hice la 

Navidad estoy aquí por horas, vamos a ver hasta qué hora me va a tener”. Pero normal, entonces el señor salió 

y me dijo: “mira, toma mi cédula y me saca una fotocopia que toca entregarle acá al comandante”, y yo cogí la 

cédula de él pero normal, yo fui a sacarle la fotocopia a la cédula y se la llevé.  

JB: Acto seguido, el sacerdote le pidió a Yeison que lo llevará a una iglesia aledaña, a un centro comercial 

llamado ‘Gran Ahorrar’, está ubicado en un sector céntrico de Bogotá. Durante el camino el hombre le 

comentó a Jeison que debía organizar la compra de 500 tamales y 500 juguetes para Navidad. Tal vez la 

aclaración sobre pero por si acaso ahí va, 500 tamales, eso es un montón, 500 tamales comen 500 personas.  

YR: Entonces le manifesté al grupo que si alguien conocía a alguien que hiciera esos tamales, 500 tamales que 

los pagan de una vez que voy acá con el padrecito de la estancia. Entonces espere como unos 10 minutos y sale 

un compañero: “yo se lo tengo, yo se lo tengo, yo se lo tengo”. Que era la mujer, entonces yo le manifesté al 

padre, “pues padre acá ya hay un compañero que está disponible que le puede colaborar con los tamales”. Y 

dijo:” sí sí, sí, dígale que cuánto cobra y que cualquier cosa que me envié donde le puedo consignar”, le dije al 

compañero “listo entonces contacté con su mujer, averigüe cuánto vale todo y que pase la cuenta para para 

consignarle, acá lo tengo a mi lado”  

JB: Al llegar a la iglesia, el sacerdote se bajó del carro y se puso a hablar con unas monjas, Yeison no se bajó 

estaba ocupado con el tema de los tamales.  
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YR: “Qué cuánto cobra por el tamal”, “pero eso vale mucha plata, unos 6 millones de pesos, 7 millones, ¿pero sí 

es cierto Jeison?”, “sí, acá lo tengo, es un padre”, luego cuando lo vi y salí de allá a la Iglesia “es más estoy acá 

en la iglesia, si quiere llegue”, “no, pues no hay que tocar contratar primero a la mujer”, “ya arreglamos eso y 

ya vuelvo y lo llamó listo”. Quedamos así con el compañero, cuando de pronto sale el padrecito de allá, se sube 

al carro y me trae un cosito de esos de crucecitas y me la dio y me dice: “vea aquí le traigo esto por ser tan 

buena gente, para que mi Diosito me lo proteja y me lo siga bendiciendo”, y yo “gracias padrecito, amén”  

JB: El recorrido continuó ahora había que organizar lo de los juguetes, el sacerdote le dio indicaciones a Jeison 

para que lo llevara a un almacén en el centro de la ciudad, como eran 500, la única duda era cómo 

transportarlos, probablemente no iban a caber dentro del taxi.  

YR: “¿Si ‘caberan’ dentro del carro?”, “yo no creo que quepan, por ahí un poquito, pero no todos”, “bueno 

vamos y allá miramos” “bueno, listo”  

JB: El tráfico Bogotano es pesado, así que les tomó un buen tiempo llegar al destino y como tiempo es lo que 

había durante el trayecto los dos hombres sacerdote y taxista tuvieron amplia oportunidad para conversar. 

Yeison le contó que, aunque vivía solo en realidad tenía dos hijos, un niño de doce y una niña, una bebé, al 

llegar claramente la relación había pasado a un nuevo plano. Ya no era cordialidad lo que la definía, era más 

bien familiaridad, confianza, y no era para menos, es por eso que Yeison decidió dejar de chatear por un rato, 

quiso más bien bajarse ayudarle al curita a escoger los regalos.  

YR: Le dije “hola padre” y comenzó a escoger los juguetes y me manifiesta “bueno y usted qué le va a llevar a la 

niña” y claro la niña.  

JB: yeison ni corto, ni perezoso escogió uno bien grande y bonito, recuerden, yeison andaba colgado de dinero, 

así que esta era literalmente una oportunidad caída del cielo.  
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YR: Entonces le pedí un juguete bien grande, ese juguete, me fui de exagerado antes, bueno, y por allá lo 

empacaron, eso empacaron, empacaron juguetes, y empacaban juguetes y empaque y él hable, y él hable por 

allá con un teléfono que cargaba.  

JB: Del almacén los hombres salieron directo para el banco, los acompañaba un ayudante del almacén, el costo 

de los 500 juguetes, 501 contando el de la hija de Jeison era bastante elevado, así que quedaron en que el 

sacerdote pagaría haciendo una consignación directa en la cuenta del negocio, por eso la presencia del 

ayudante. los juguetes se los enviarían después.  

YR: Y yo, “pero los juguetes, los juguetes no”. “No, eso no caben, toca llevarlos en un camión” y yo “bueno, 

mejor”  
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JB: Los hombres llegaron a su destino, antes de bajarse del carro para ir al banco, el sacerdote le pidió a Yeison 

el celular prestado, pues de tanto hablar se había quedado sin carga y debía bajar unos ‘vouchers’ por internet. 

Yeison no le vio problemas, llevaban ya varias horas juntos, era más del mediodía, había confianza y bueno, 

datos, como me decía algún conocido hace unos días, los taxistas suelen ser magnates de los datos,  

YR: Entonces yo le pasé mi celular, el segundo celular donde manejaba las aplicaciones, tenía ahí el internet, el 

limitado, también con el que compartía para mi celular, entonces le pase ese y le dije: “pues si quiere tome ese 

y hace todas las vueltas que tenga que hacer ahí por Internet”. Pues como yo ya le tenía confianza y era 

padrecito, estamos hablando lo más de chévere.  

JB: El caso es que el padre, celular prestado en mano y el ayudante del almacén se bajaron entraron al banco a 

hacer la transacción y Yeison se quedó esperándolos en el carro, los esperó unos 25 minutos.  

YR: Yo estaba muy tranquilo, estaba hablando de hecho con el grupo, estaba hablando con el compañero de los 

tamales también que ya había hablado con la, con la mujer, que ya se estaba dirigiendo para allá para poder 

comprar las matas para los tamales, pero no alcanzaba, porque era muchísimo, entonces estaba mirando cómo 

hacer.  

JB: Al cabo de un rato el curita regresó solo, claro, muy agradecido con Yeison por la espera, por el préstamo 

del celular.  

YR: “Usted es una persona muy bella, muy linda, no que mi Dios me lo tenga siempre, voy a orar, yo veré que 

tú también tienes que orar”  
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JB: De allí salieron para el siguiente destino, ‘Makro’, uno de esos almacenes de cadena donde se consigue de 

todo y por montones, eran alrededor de las 3:30 de la tarde, la misión, armar 30 anchetas navideñas.  

YR: 30 anchetas, 30 anchetas, juemadre y entonces “bueno y usted qué quiere, para usted qué quiere”  

JB: Yeison ni corto ni perezoso le echó el ojo a la botella de whisky más grande y fina que había.  

YR: Me fui de ‘tragantado’, dije “no, yo quiero una Buchanans de esas botellas grandotas”, “pues dale 

tranquilo, cójala”, yo la cogí y tras del hecho la aparte, yo la deje a un ladito, yo solo le ponía cuidado mi 

botella.  

JB: Después de todo era Navidad.  
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YR: Empaque galletas, vino, leche, malteada y empaque, cuando me dijo: “venga y me acompaña allí atrás para 

la carne, tomé nota porque necesitamos carne de cerdo, necesitamos cualquier cantidad de libras para los 

tamales”, yo “pero si va a mandar a hacer entonces para qué tamales”, “no eso ya no, no salieron con nada vea 

las horas que son eso ya me tocó hacerlos a mi”, yo bueno, me tocó llamar a mi compañera “no que ya 

‘cuelefe’, ‘cuelefe’” en el sentido de nosotros que decimos ‘cuelefe’, no haga servicio o aborde la misión, 

entonces “bueno ah, bueno dejemos así porque eso hay muchísima y no alcanzan las otras hojas”, “bueno”, yo 

le colgué.  

JB: Estaban en lo de la carne cuando el padre le comentó a Yeison que el celular que le había prestado se había 

quedado sin pila, le pidió el otro, el personal para hacer una llamada rápida, sin pensarlo demasiado Yeison se 

lo pasó.  

YR: Entonces estaba hablando ahí, que dijo que “sí, que ya le habían consignado que por favor fuera a retirar”, 

entonces me dijo “ven ayúdele ahí a las muchachas, que voy a ir al banco a retirar para venir a pagar”, y yo le 

dije “bueno, listo, dale tranquilo, tranquilo, padre hágale, no se demore”, y yo me quedé con ella empacando 

los carros, empacando las anchetas que para allá y para acá y yo contento con mi botellita ‘Buchanans’, cuando 

de repente cuatro y media de la tarde, yo me quedé ¿y el padrecito por qué no ha llegado? y voy y le preguntó 

al celador “ven y a qué hora cierran el banco acá”, “aquí cierran a las 4 de la tarde”, Ahí inmediatamente me 

robaron dije me robaron, de una no lo pensé dos veces, me robaron.  
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JB: Lo que ahora luego de haber repasado los hechos de ese día una y otra vez, Yeison solo puede describir 

como inevitable, había sucedido, el padrecito se voló.  

YR: No, yo sentí un escalofrío, sentí ganas de llorar, sentí impotencia, sentí qué voy a hacer ahora, cómo salgo 

de acá, qué hago.  

JB: Yeison no tenía ni un peso, el billete de 50.000 que había recibido en la mañana, se lo había pasado de 

vuelta al estafador en algún momento del día, el hombre ya se lo había pedido prestado mientras llegaban al 

banco. Luego de varios minutos de indecisión Yeison decidió informarle al guardia de seguridad, el guardia 

llamó al supervisor. Para fortuna suya el supervisor no estaba sorprendido, le contó que esa modalidad de 

estafa estaba de moda, dijo el supervisor que por suerte el delincuente no se había llevado mercancías, así que 

no había de qué preocuparse y en cuanto al valor del estacionamiento lo mismo, ellos lo cubrirían.  

JB: Y ahora que tú miras hacia atrás ese día, hay algo que tú dices yo debía haber caído en cuenta de que esto 

era aquí había algo sospechoso.  

 

 

 

 

YR: Yo cuando me pasó todo eso, yo me puse a mirar todo el trayecto de lo que me pasó, la primera era porque 

no miré los viajes, yo siempre miro los viajes cuanto lleva el usuario de viajes, no miré. Segundo, cuando él me 

pasó la cédula, a ver si era el mismo yo no caí en cuenta en eso. Tercero, fue cuando allá contando los juguetes, 

¿por qué el man no se devolvió con él mismo y se subió al carro? Y  

 

Relatos Amarillos Episodio 13 - Temporada 02  

 

 

Relatos Amarillos Episodio 13 - Temporada 02  

la más, la más coherente, que me hicieron caer mis compañeros: los 500 tamales, Pero muy inocente, 

demasiado inocente y demasiada avaricia porque yo iba “ya me la eché para qué más trabajo”  

JB: Las pérdidas habían sido todas por cuentas de yeison, 50.000 pesos en efectivo, la gasolina, todo un día de 

trabajo y sus dos celulares, sus dos preciados celulares, su conexión con el mundo, su ventana a una realidad 

paralela que desde la pandemia se había convertido en algo más importante que el mundo real.  

YR: Uno era un Redmi 7 que me costó 650 mil pesos, el otro era un Huawei Y9 que costó 400 mil pesos.  
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JB: Por fortuna al día siguiente un familiar le prestó a Yeison algo de dinero y sus compañeros de WhatsApp 

aunque no dejaban de burlarse hicieron una recolecta para que pudiera comprar celulares nuevos.  

YR: Gracias a eso, pues se volvió otra vez a montar en tecnología y de una vez entré a trabajar como a las 

cuatro de la tarde.  

JB: O sea que estuviste sin celular básicamente un medio día.  

YR: Sí, pero ese mediodía se volvió como unos 20 años.  

JB: Te puedes imaginar hoy en día la vida sin un celular, o sin dos mejor dicho.  

YR: Sin celular no, uno no. A mi ya me da miedo recoger por la calle, con decirle eso.  

JB: Muy bien, ahí está el episodio de hoy: Celulares, historias en las que uno de esos aparatos que se han vuelto 

tan imprescindibles en nuestra vida moderna, adquiere precisamente eso, un rol protagónico en el relato. 

Hagamos una pausa y al regresar la historia de una taxista que se ve involucrada en una millonaria demanda 

judicial por cuenta de, así es, su muy útil, inocente, amigable e ingenuo celular.  

Voz femenina: En ese momento yo voy hablando con un compañero por video, por llamada, cuando él escucha 

que yo voy para ‘Unir’, él me dice que tenga cuidado que no me vaya a meter a la zona de los zorreros, porque 

pues ahí corro mucho riesgo.  

JB: Esto es Relatos Amarillos, soy Juan Baquero, ya regresamos  

JB: Hola, estamos de vuelta, soy Juan Baquero, a continuación, quiero darle paso al periodista Francisco Pabón 

quien hace hoy su debut como cronista de podcast en Relatos Amarillos. Francisco acompañó durante varios 

meses a la taxista bogotana Karin Elisa Torres, ella tuvo que vivir una pesadilla judicial que empezó de la forma 

más inesperada, obviamente hay un celular  
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de por medio, los dejo con Francisco  

Karin Torres: Amo ser conductora de taxi, amo a mi esposo, amo a mis papás, amo a mis hijas, amo mi carrito y 

le doy gracias a Dios todos los días por los pasajeros que se suben y me hacen saber que qué rico ser una mujer 

que conduce un taxi, que les generó confianza, que te piden una tarjeta, que vuelven y te llaman, que uno crea 

un lazo de amistad con una persona que en algún momento fue para ti un desconocido que se sube atrás, tu no 

sabes cómo se llama, quién va ni para dónde viene, pero que con el pasar de tiempo es tan bueno tu trabajo 

que te llaman y ya te tienen confianza como si fueras un amigo de muchísimos años.  
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Francisco Pabón: Quien habla es Karin Elisa Torres, una psicóloga que dejó un trabajo con el que no estaba 

satisfecha, para convertirse en una de las dos mejores taxistas de Bogotá, esto según la Secretaría de 

Movilidad. Una tarde de marzo de 2019, después de recoger a una pasajera en lo que parecía ser una carrera 

no muy distinta a las demás. Su vida cambió por completo.  

FP: Yo creo que fue un día inolvidable.  

KT: Inolvidable  

FP: ¿Cambió tu vida, no?  

KT: Sí, señor.  

FP: ¿Qué pasó?.  

KT: Bueno, una señora me hace la señal de pare con un niño más o menos 13, 14 años, yo paro no le veo 

problema al recogerla, la señora me dice que su destino es el barrio ‘Unir’.  

FP: Para los que no conocen Bogotá, el barrio ‘Unir’ está en una zona del noroccidente de la ciudad, en la que 

hay varios asentamientos ilegales y donde frecuentemente los taxistas son víctimas de asaltos. Hay muchos 

barrios parecidos, pero ‘Unir’ es definitivamente una zona caliente, los taxistas gracias a su experiencia saben 

muy bien qué hacer cuando se dirigen a un destino así. Es necesario evaluar en cuestión de segundos si el 

pasajero representa un peligro o no, al hacerlo desarrollan una capacidad especial para ver cómo va vestido, 

cómo se comporta, el sitio del que viene, cómo y de qué habla.  

 

 

 

 

KT: En ese momento yo voy hablando con un compañero por video, por llamada, cuando él escucha que yo voy 

para ‘Unir', él me dice que tenga cuidado que no me vaya a meter a la zona de los zorreros, porque pues ahí 

corro mucho riesgo. La señora empieza a hacerme preguntas muy capciosas y poco  
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comunes como qué: desde qué horas estoy trabajando, que si el día ha estado productivo, qué si no me han 

robado, que el carro se ve nuevo, que cuánto me costó, que sí es mío.  
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FP: A medida que el taxi avanza por la ciudad, la actitud de la pasajera es cada vez más sospechosa, parece 

nerviosa, parece estar hablando en clave con otra persona a la que le indica cuál es el recorrido que están 

haciendo. En un momento dado, incluso le toma una foto a la tarjeta de control de Karin en la que están todos 

sus datos y los del carro. Esta actitud prende definitivamente todas las alertas y nuestra conductora hace lo que 

cualquiera con experiencia haría en su lugar, inicia una videollamada con otro taxista, desde su teléfono este 

compañero le confirma que puede estar en peligro y hace una ‘screenshot’ de la imagen de la pasajera. 

inmediatamente como sucede siempre entre los taxistas, la imagen es difundida en grupos de WhatsApp y muy 

pronto otros conductores le dicen al primero, que la pasajera es muy parecida a una mujer que realiza asaltos 

en la zona.  

KT: Entonces ya la persona envía los ‘screenshot’ que él toma de la videollamada a una red de apoyo que 

tenemos con la policía y por malos manejos de personas escrupulosas ahí empieza mi calvario.  

FP: Pero vamos por pasos, antes de conocer cuál fue el calvario de Karin y cómo su vida cambió, regresemos a 

la tarde de la carrera. Sorpresivamente la pasajera antes de llegar a su destino decidió bajarse del taxi. Karin vio 

cómo se alejaba a pie en la dirección contraria al barrio ‘Unir’ y quedó completamente convencida de que se 

había salvado de un asalto.  

KT: Bueno, yo soy de las personas que cuando prendo el bebé yo le pido a Dios que me dé mucho 

discernimiento a todos los ángeles, y creo que tu instinto a veces te salva.  

FP: Un momento, ¿’El bebé’?, no lo habíamos mencionado hasta ahora, pero ese es el nombre que Karin 

escogió para su carro, ‘El bebé’. Y le dice así por todas las alegrías y las bendiciones que han llegado a su vida 

desde que lo tiene. Esa tarde soleada de marzo de 2019 después de que la pasajera se bajó, Karin convencida 

de que Dios o Los Ángeles la habían salvado, siguió con su trabajo como si nada, sin saber que la verdadera 

aventura iba a empezar unos días después.  

KT: Y así empezó, ya después se me olvidó el cuento y como a la semana y media me llamaron de ‘Taxi Express’, 

claro que yo conduzco es de ‘Taxi Express’ y me dijeron que tenía radicada una queja, que de una señora que 

yo había recogido el sábado 16 de marzo y que ella alegaba que en las redes aparecía que ella era una persona 

que pedía servicios y nos causaba QR7 o sea nos robaban en el barrio ‘Unir’, que pedía el servicio con unos 

niños, entonces que ella solicitaba que yo limpiara su nombre y que yo fuera y públicamente dijera que no 

había pasado nada. Entonces yo no le vi problemas, yo dije bueno, pero el día que me llamaron recuerdo 

mucho que era un día y pico y placa.  

 

 

FP: Al día siguiente Karin intenta comunicarse con la señora, pero es imposible, pasando días más cuando 

recibe una citación de la ‘Fiscalía’. Convencida de que será muy fácil aclarar la situación, asiste a la citación y es 

entonces cuando la pasajera Luz Dary Herrera le dice que ya no quiere excusas públicas, si no quiere una 

compensación económica.  
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KT: Y yo misma le digo, “¿bueno y usted qué pide?”. Cuando ella me dice “yo pido mil millones”, entonces mi 

actitud fue reírme yo me reí mucho y le dije “usted está loca, o sea, mil millones, siéntese a hacer esa plata 

porque yo Karin Elisa no le voy a dar un peso”, “entonces doctora no conciliemos nada que esto siga”  

FP: El proceso penal sería largo e intenso, horas de audiencias, interrogatorios, entrega de pruebas de parte y 

parte, casi dos años durante los cuales Karin fue defendida por tres abogados distintos.  

KT: Y ya eso fue trasladado a un, a un juzgado, el ‘Juzgado Primero Municipal de Conocimiento’, y bueno, ahí 

empezó el otro proceso, me tocó, Inicialmente empecé con unos abogados, unos un practicantes del 

‘Politécnico Gran Colombiano’, pero pues ellos ya, o sea, como que no llegaban al tiempo por la pandemia y 

todo esto de las citaciones y ellos ya entraban en su proceso, que ya terminaban materias, entonces yo 

quedaba en el aire. Tuve dos, tres abogados practicantes, luego se me fue asignado uno de oficio, pero fue muy 

negligente, esperaba que yo me declarara culpable, sin mi previo autorización llamó a la señora Luz Dary, le 

ofreció plata, cuando yo me enteré esto me molesté mucho y que si yo sigo con este abogado voy a terminar 

involucrada en algo que jamás hice y fue cuando gracias a Dios por medio de mi papá contacte al Doctor 

‘Rojas’.  

FP: Pero entonces hay un delito a perseguir, escuchemos lo que piensa al respecto el Doctor Rojas’, abogado de 

Karin.  

Doctor Rojas: No, no hay delito, no hay delito mi querido periodista por un sentido, primero que todo esas 

redes de apoyo están apoyadas por la ‘Policía Nacional de Colombia’. Son redes de apoyos que tienen los 

taxistas obviamente con la Policía Nacional para brindar toda la información de qué personas pueden estar 

siendo sospechosas, cierto, que pueden llegar a cometer un riato, que pueden llegar a cometer de pronto un 

homicidio, que pueden llegar a cometer de pronto cualquier conducta delictiva.  

FP: Aquí de cuál delito estamos hablando, igual digamos que sí, que la Fiscalía haya aceptado que hubo un 

delito, arma un caso como el que hay, entonces sí, sí hay delito, cuál fue el delito que se cometió, quién lo 

cometió y de pronto qué injerencia tuvo Karin en esta situación.  
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DR: Yo que veo en este caso, en este caso veo que la ‘Fiscalía General de la Nación’ se equivoca, se equivoca 

verdaderamente en el caso de Karin, porque Karin no cometió ninguna conducta delictiva. Es más, mi cliente es 

víctima en este momento, si, precisamente del Estado, del ente persecutor estatal, que con su poder, cierto, 

conforme al Artículo 250 de la Constitución Nacional, tienen el derecho lógicamente de perseguir a un 

ciudadano. Pero con unas pruebas de fondo, pero es que verdaderamente aquí en el caso de Karin no hay 

ninguna prueba que la lleve ante un juez, la están llevando ante un juez, la han llevado así pero pues el proceso 

en mi concepto obviamente ha estado mal llevado, mal manejado de parte de la ‘Fiscalía’  
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FP: Bueno, en sí qué es lo que denuncia esta señora.  

DR: El delito como tal que ella denuncia es una calumnia, ella lo que está denunciando es que la señora Karin le 

tomó unas fotos, que las subió al Facebook y que ella al cliente empezó a hablar a ‘vilipendiar’ de la señora, o 

sea, hablar mal de ojo tengan cuidado con esta señora, que es una atracadora, lo lleva para el barrio ‘Unir Dos’ 

de Bogotá, etcétera, si.  

FP: Pero entonces si según el abogado Rojas está en claro que Karin es una víctima de la situación y que no hay 

ningún delito por el cual perseguirla, qué es lo que argumenta la pasajera Luz Dary Herrera, escuchemosla. 

Estamos en la segunda audiencia del caso y es el abogado Rojas quien hace las preguntas.  

DR: De qué perfil bajo usted esa foto, en la cual indica, la primera foto, estar pendiente con esta señora, pide el 

servicio de taxi y los llevan para los lados de ‘Villa de Granada’ y allá lo esperan otros tipos armados y los roban, 

y los roban, precaución.  

Luz Dary Herrera: Del perfil de la señora Karin Elisa Torres.  

DR: ¿Y quién publicó esa foto?  

LD: Pues ella, porque ella fue la que me tomó la foto dentro del taxi, ella era la única que iba conmigo, ella fue 

la que tomó la foto dentro del taxi y pues ella fue la que la publicó porque quien más.  

FP: Es aquí en donde entra un personaje clave de nuestra historia, es un personaje virtual casi fantasma, se 

hace llamar ‘Roco Roco’ y su nombre no será olvidado jamás por todos los implicados en este caso.  

FP: Bueno, ¿Quién es ‘Roco Roco’?  
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KT: Bueno ‘Roco Roco’ es un señor que yo estuve investigando, se llama Rodney Augusto Linares Daza. Traté de 

contactarlo por Messenger, me saludo y cuando le dije “oye mira, es que tú pusiste una foto y me tienes en un 

lío”, me bloqueó, pero mirando el perfil, pues no sé si es un conductor de taxi, no sé quién es porque no sube 

imágenes dentro de un taxi, aparentemente en los grupos de taxis de Bogotá no aparece, pero es una persona 

que si tú miras su perfil siente como mucha necesidad de estar publicando fotos de personas que hurtaron, de 

personas que han sido golpeadas porque las cogieron robando, de policías haciendo diferentes 

procedimientos, pero si tú me preguntas quién es, no lo conozco.  
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FP: Lo que afirma Karin es que contrario a lo que dicen la Fiscalía y Luz Dary Herrera, ella no colgó en Facebook 

las fotos de la víctima, según su testimonio ‘Roco Roco’ en su papel de justiciero en las redes sociales fue quien 

publicó el screenshot que había sido compartido en una red de apoyo de la policía. Y quien puso además un 

encabezado acusando a Luz Dary de ser la ladrona del barrio ‘Unir’. Según afirmó la señora Herrera, en cambio, 

no solo habían sido Karin y un compañero, quienes habían difundido la información falsa sobre ella, sino que 

además ellos la estaban chantajeando y fue por eso que publicó en las redes sociales fotos de Karin con su 

nombre completo pidiéndole a los internautas que no dejaran que la situación quedará impune.  

DR: ¿Por qué cree usted que la señora Karin Torres subió esa foto?  

LD: Por maldad, uno cuando le toma una foto a alguien, por qué lo hace, porque ya tiene algo previsto.  

FP: Desde que decidimos contar esta historia nos comunicamos con Luz Dary Herrera, quien se desempeña 

como administradora de un hogar geriátrico. Para tener una versión completa y extensa de los hechos por 

fuera del espacio tenso de las audiencias judiciales. En un principio muy amablemente nos contestó, poco 

después su abogado le aconsejó no hablar más con nosotros.  

LD: Don Francisco buenas tardes, cómo está, Don Francisco qué pena con su merced no me he podido 

comunicar, es que he estado súper súper ocupada, pero deme campito en la tarde Don Francisco nos 

comunicamos, yo le regaló una llamadita después de que me desocupe, por ahí tipo después 6 de la tarde 

bueno.  
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Voz femenina: Sistema correo de voz tendrá costo a partir de este momento, por favor, deja tu mensaje 

después de escuchar el tono.  

FP: Muy buenos días, señora Luz Dary, nuevamente Francisco Pavón, solo quería pues comentarle que me 

gustaría entrevistarla como le dije yo soy periodista de ‘RTVC’, no sé si usted me pudiera llamar o si prefiere yo 

le escribo a su correo para darle mis datos formales, le agradezco mucho señora Luz Dary que esté muy bien.  

FP: Independientemente de quién tuviera la razón en el juicio, el caso fue una experiencia muy traumática para 

las dos.  

FP: ¿Qué tanto ha cambiado tu vida después de esto?  

KT: Mucho, porque como te digo entré en gastos que no debía. Dure muchos días enferma cuando se 

acercaban las audiencias me daba un estrés horrible, no podía trabajar porque yo decía bueno y si antes de que 

el doctor Jorge me orientará tan bien como me ha orientado, con los abogados anteriores, yo decía. bueno yo 

qué voy a hacer si voy a una cárcel, mis hijas me necesitan, a mis papás les daría muy duro esa situación, el 

último abogado desde el doctor Jorge me hacía sentir que yo era culpable y me decía, pero usted sí lo hizo, 

pero usted cómo tiene como demostrar como no lo hizo.  

FP: El 16 de diciembre de 2021, después de casi dos años de pleito y de tres extensas audiencias por  
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fin el juez Henry Guillén pronunció su veredicto  

HG: Existen dudas que favorecen a la persona investigada. En ese orden de ideas, recordar que uno de los 

testigos, concretamente Guillermo Cáseres Olarte, indicó que él había sido quien había efectuado esa captura 

cuando se realizó esa videollamada, en ese orden de ideas el despacho en el asunto de autos emite un sentido 

del fallo de carácter absolutorio a favor de la persona aqui acusada Karin Elisa Torres Garzón, quien había sido 

acusada en este caso a través de un procedimiento abreviado en la entrada de acusación como autora del 

delito de calumnia previsto en el artículo 221 del ‘Código Penal’, entonces doctores ese es el sentido del fallo.  

FP: Hace pocos días hablé con Karin, antes de despedirnos definitivamente le pregunté qué opinaba del fallo y 

qué pensaba Luz Dary después de ese larguísimo proceso judicial que había sido tan difícil para las dos.  

KT: Bueno, pues hoy en día pienso que Luz Dary es una muy mala persona, que es una persona mentirosa 

porque las cosas que ella aseguró o aseveró en el proceso y en el juicio fueron mentiras y pues las cosas se 

cayeron por su propio peso porque nunca tuvo como demostrar que yo había replicado algo que jamás hice y a 

cambio sí esperó usufructuarse de lo que yo he conseguido, que es mi carro. Entonces como que, pues es una 
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persona mala, oportunista, tramposa, mentirosa, porque lo único que buscaba era poder embargar mi carro y 

quedarse con mi carro por algo que yo jamás había dicho y pues bueno, dándole gracias a Dios que todo se 

aclaró y pues finalmente ella perdió todas sus malas intenciones porque no las puedo llevar a cabo.  

FP: Después de tanto sufrimiento de dos años perdidos en una pelea legal absurda, innecesaria son muchas las 

preguntas que quedan, la pasajera estaba intentando robar a la conductora, valía la pena entablar una 

demanda penal y entrar así en un laberinto que claramente resultó perjudicial para todas las partes. La 

pasajera realmente pensaba que la conductora era culpable y no ‘Roco Roco’, su demanda era honesta o 

estaba determinada por la codicia y la sed de venganza. Luz Dary Herrera y Karin Torres por supuesto no están 

de acuerdo en ninguna de las respuestas, lo único seguro es que las dos mujeres en un momento de emociones 

extremas reaccionaron de maneras distintas, la taxista por miedo pidió ayuda a la pasajera después por 

vergüenza y rabia la demandó.  

Los sentimientos humanos y la forma como se reacciona a ellos pueden tener consecuencias impredecibles 

sobre todo en una ciudad inclemente como Bogotá.  

JB: Vamos a hacer una pausa y ya regresamos.  

JB: Hola de nuevo soy Juan Baquero. Esto es Relatos Amarillos. Nadie discute el hecho de que hoy en día y 

como consecuencia de las redes sociales y la tecnología, la gran mayoría de nosotros vive dobles vidas, somos 

uno en el mundo real y otro más exitoso, más feliz, más divertido en redes. Quien se le ocurriría salir en 

Instagram o en Facebook a contarle al mundo que amanecimos con malestar estomacal, o dolor de cabeza o 

que estamos deprimidos, hace un tiempo, se le presentó al taxista Jonathan Quiroga la oportunidad de llevar 

esa posibilidad, la de inventarse una existencia paralela al límite, todo gracias a un celular olvidado en su taxi, 

el escritor JJ Muñoz nos cuenta la historia.  
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JJ Muñoz: ¿Y este tipo nunca sospechó, nunca usted notó que tuviera un halo de sospechas sobre usted o sobre 

alguien más?  

JQ: No, lo único que si llega a sospechar es si llega a escuchar esto, yo creo.  

JJ: Jonathan Quiroga el protagonista de esta historia es un joven taxista bogotano que antes de llegar al 

taxismo fue mecánico. A pesar de que lleva poco tiempo conduciendo taxis, Jonathan conoce las movidas de la 

calle, sabe leer bien los diferentes tipos de pasajeros que lleva, por eso aquella tarde cuando una mujer le pidió 

llevarla a un reconocido prostíbulo del barrio ‘Venecia’ prendió las alarmas de la desconfianza. Él sabe que 

algunas prostitutas tienen la costumbre de desaparecer sin pagar cuando llegan a su destino, ‘hacer conejos’, 
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se le llama esta jugada muy común en el mundo del taxismo. La tranquilidad volvió cuando ella le pidió carga 

para su celular, ya Jonathan tenía una garantía de pago y pensó que en esta carrera nada podría salir mal.  

JQ: Entonces me dijo “ya le traigo la plata”, se subió, entró y pues espere, espere, espere, pero pues yo no le vi 

problema de cobrarle de una vez porque yo tenía el celular cargando, el celular de ella. Espere como 15 

minutos y fui le dije al portero “Caballero hágame un favor lo que pasa es que dejé una chica acá y quedó de 

traerme la plata pero nada que baja”, “usted aquí no ha dejado a nadie”, “pero si usted mismo vio que yo me 

acerqué en el taxi, ella se bajó y entró”, “usted aquí no ha dejado a nadie”, yo “bueno, listo”. De todas formas 

pues tengo el celular, voy a esperar más. Espere como unos 10 minutos más y nada, no, no salía nadie, 

entonces volví y le dije, “vea hermano usted no ha dejado a nadie, si quiere problemas, pues diga de una vez 

cómo es”  

 

 

 

 

 

 

JJ: Para evitar un problema mayor Jonathan se fue del sitio a seguir trabajando, para él fue un canje justo 

quedarse con el celular a cambio del pago por la carrera, enseguida lo apago y lo tuvo guardado y olvidado por 

un par de días. Fue durante el día del ‘Pico y Placa’. el día del descanso obligatorio de los taxistas, que Jonathan 

se acordó del celular. Había estado olvidado en la guantera desde el día del incidente, Jonathan aprovechaba 

para arreglar su carro, limpiarlo, cuando lo encontró y tan pronto lo vio sintió un ataque fulminante de 

curiosidad que quiso compartir con su madre y con sus hermanas. El celular no tenía ninguna clave.  

JQ: Empecé a chismosear el celular y pues con mi mamá, con mis hermanas, ay mire que no se que entonces yo 

les conté que había pasado. Empezamos a mirar y pues tenía fotos de toda clase, tanto en la calle, con ropa 

interior, haciendo tríos, en orgías, en jacuzzi, etc.  

JJ: En un caso normal Jonathan hubiera buscado al dueño del objeto olvidado para regresarlo, pero esta vez era 

diferente, pues el compromiso de honestidad había sido roto por la pasajera que hizo conejo. No todos los días 

se tiene acceso a un celular ajeno y mucho más curioso si pertenece a una trabajadora sexual. Entre los 

archivos había muchas fotos y videos íntimos que ella compartía con sus clientes y amigos, en el chat había 

conversaciones, audios y mensajes escritos con contenido sexual.  
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Jonathan es un tipo que disfruta de hacer bromas, su familia y amigos han sido víctimas de muchas de ellas que 

en ocasiones han sido pasadas de tono. Con todo este material del teléfono a su disposición la idea de jugarle 

una broma a algún amigo no tardó en llegar; debía ser alguien que no sospechara de él, algún conocido pero no 

muy cercano, alguien que mereciera el engaño. No tuvo que pensarlo mucho, en cuestión de segundos se le 

ocurrió la víctima perfecta: el ‘montallantero’. En su pasado como mecánico compartió charlas y chistes con él, 

este hombre se ajustaba perfectamente al perfil que Jonathan buscaba.  

JQ: Ahí está ubicado enfrente de una bomba, obvio ella no trabaja ahí. Pues cuando el trabajo está bajito no 

entran tantos carros, pues sale uno a comadrear y a barrer ahí, entonces pues se hace uno amigo del vecino y 

empieza a hablar, y ahí fue donde lo conocí. Es un montallantas pequeñito, eso es un cuartico, tienen su 

compresor y básicamente esperan a que llegue el pinchado o el que necesite para su servicio y ahí fue donde a 

él lo conocí, pues ellos trabajan 24 por 24.  

JJ: En los años 60 la ‘Universidad de Yale’ fue el espacio para un curioso experimento de psicología social, el 

doctor ‘Milgram’ le pidió a varios sujetos vigilar algunos ejercicios escritos a unos estudiantes que estaban 

sentados al otro lado del vidrio con varios electrodos conectados a su cabeza. En caso de error del estudiante, 

el sujeto debía propinar una descarga apretando un botón, a medida que el experimento avanzaba 

aumentaban los voltios de las descargas y su intensidad, esto causaba mucho dolor al estudiante. Lo cierto es 

que en el experimento original el 65% de los participantes aplicaron la descarga de 450 voltios, sin embargo, 

ningún participante se detuvo antes de alcanzar los 300 voltios. ¿Hasta dónde puede llegar nuestra capacidad 

de hacer daño? Más de la mitad de las personas decidieron causar daño ante la oportunidad y absolutamente 

todos tenían un tipo de justificación para su comportamiento, en el caso de Jonathan se me ocurren tres 

teorías para justificar la elección de su víctima, la primera: la envidia.  

JQ: Ese no, ese era como digámoslo como grandulón como 1.90, pues yo mido 175, pero siempre es bien 

grandote físicamente ,digamos lo atractivo, pues supongo que sí, pues no, no estoy ahí, no, no es de mi gusto 

los hombres, pero uno tiene que dar su parte positiva ante alguien, no, entonces digamoslo que físicamente, 

bien.  

JJ: La segunda, el deseo de justicia.  

JQ: Lo que me chocaba era lo de las mujeres, que, no es misógino, pero si es muy machista a pesar que él tiene 

una niña, una niña que debe tener ahorita unos 10, 12 años tal vez. A pesar que tiene una niña él era muy 

machista o es muy machista, hace mucho tiempo que no hablo con él.  

JJ: Y la tercera la intención de romperle el corazón al típico rompecorazones.  

JQ: Esa me va a caer y yo voy a hacer lo que sea para que caiga y hacia lo posible para salir básicamente una vez 

más, tener sexo y chao. Entonces, pues le importaba cero si se enamoraba o no, entonces es como 

básicamente como se expresaba ante las mujeres. Tenía su noviecita pero eso salía “uy me conseguí un ‘pelito’, 
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voy a salir con esta ‘piroba’”, bueno sí, o sea, esas son las palabras que yo digo cómo se refiere ante una 

persona con esas palabras.  

JJ: ¿Cuál de las tres es la acertada? Imposible saberlo, lo más seguro es que sea un poco de las tres,  
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lo cierto es que después de pensarlo por un par de días decidió hacer el primer movimiento de una broma que 

parecía inocente al principio.  

JQ: Pues obvio yo tenía el número de él en mi poder, entonces se me ocurrió pues tomarle como el pelo, pues 

sin que se fuera a salir así como del control, pero pues pensé que iba a ser algo de un día o bueno sí, entonces, 

pues le escribí: “hola Daniel qué guapo estás”, yo haciéndome pasar por ella, pues como en el WhatsApp tenía 

la foto de ella y todo, entonces “hola, con quién, por qué sabe mi nombre”, Le dije “no pues averigüé”, “y con 

quién”, entonces yo “con el mono, con el dueño”. Pues al principio el primer día como que lo dudó, pero 

entonces al otro día yo volví y le escribí temprano “Oye, mira, te sigo pensando y tú ni me escribes ni nada”, 

entonces como que, como que empezó, “mira dónde estoy, estoy acostada pensándote”, entonces, pues yo 

buscaba en la galería, que ella tenía bastante fotos, una foto donde se viera acostada y se le la enviaba y pues 

la foto obvio concordaba con la de perfil, “yo también estoy acá”, entonces el menso mandaba una foto 

también por allá con los ojos hinchados  

JJ: A pesar de las dudas iniciales, el mecánico cayó redondo, pues las conversaciones por chat eran bastante 

precisas, las fotos concordaban y ante el coqueteo constante el ‘montallantero’ terminó creyendo que esta 

linda mujer era real y que estaba muy atraída por él.  

JQ: “Voy caminando por la primera de mayo y te he visto varias veces trabajando ahí, hoy estabas con una 

camisa de Junior”, él es hincha de Junior, “estabas con una camiseta del Junior, estabas con un pantalón rojo y 

te vi, pero tú ni una mirada”, entonces el otro “sí, yo soy vestido así”, pues obvio porque yo ya lo había visto a 

él cómo estaba vestido y era seguro lo que yo le decía.  

JJ: Para este plan Jonathan buscó retazos de su propia vida, para configurar un personaje creíble.  

JQ: Lo único que me complicaba era la voz porque me marcaba entonces yo le desviaba la llamada, “no estoy 

ocupada”, ella era enfermera, yo me lo inventé, yo en ese momento salía con una chica y era enfermera, 

entonces yo me lo inventé, que ‘Leidy’ era enfermera, ‘Leidy’se llamaba la chica, yo no tengo ni idea cómo 

llamaba la dueña del celular, pero ella se llamaba ‘Leidy’ y era enfermera y trabajaba en la ‘Clínica La Colina’  
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JJ: Jonathan usaba todo el material del teléfono para sostener la farsa, tenía a su disposición fotos de la chica 

en situaciones cotidianas y muchas en las que posaba en ropa interior y hasta desnuda, pero en ocasiones la 

creatividad de Jonathan fue puesta a prueba.  

JQ: Pero entonces él empezó a llamar y yo desvíele llamadas, “no le puedo contestar y no voy a contestar es 

que a mí me da pena mi voz”, “pero es que tú no me mandas ni un audio”, “no le voy a mandar uno porque a 

mí me daba pena mi voz” y entonces pues yo solo en el taxi cómo buscaba a alguien para que le mandara un 

audio que le dijera “ay sí soy yo bobito” o bueno cualquier cosa así para que él empezara como a creer.  

JJ: El primer recurso fue una amiga del barrio.  

JQ: Yo me hablaba harto con esa chica y le dije “venga necesito un favor, que mande un audio y le diga a él que 

sí, que sí está hablando con ‘Leidy’”, “entonces ella hola, José estás hablando con ‘Leidy’, ¿no  
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me crees?”, listo con ese audio lo tuve como 8 días más.  

JJ: Después involucró a su propia familia.  

JQ: Ya después de esto yo ya les empecé a comentar en la casa a mi mamá mis hermanas lo que estaba 

haciendo, mi mamá “ay que con eso no se juega que no sé qué”, mis hermanas sí ‘toteadas’ de la risa y que “yo 

necesito audios para para que él crea que sí es una mujer”, entonces mi hermana le hablaba, pero pues yo digo 

ya le hablo una persona y después le habla a otra y como que no cuadran las voces, pero pues él seguía 

enamorado.  

JJ: Ya solucionado lo de la voz, Jonathan decidió convertir la relación en algo mucho más íntimo, lo que en las 

dinámicas de las redes sociales se llama ‘sextin’. Jonathan pudo haber detenido el aumento de voltios como en 

el experimento de ‘Milgram’, pero no, decidió pasar a otro nivel tal vez buscando más emoción, más diversión 

o simplemente se sentía cómodo con la posición de poder.  

JQ: Sí, sí, claro, ya después empecé como enviarle qué “es que tú me gustas mucho, que quiero ver más, 

déjame ver tu pecho”, entonces, pues él se quitaba, ese lo vi completito y pues yo también le mandaba fotos 

de ella sin brasier o “mira qué tal te parecen estas tangas” así yo empecé a robarle la vida.  

JJ: ¿Y el hombre mandó fotos de él desnudo?  

JQ: Sí, claro, hasta depilado, creo que se había depilado ‘pa’ ella, sí.  
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JJ: Como era de esperarse el montallantero quería conocer en persona a Leidy, en este punto la broma ya se 

había salido de las manos, Jonathan estaba enfrentado al dilema de parar o continuar, sabiendo que continuar 

significaba resolver el asunto de una cita cara a cara, sin tener claro la dirección que tomaría el juego decidió 

seguir y citó a su víctima en un motel.  

JQ: Entonces, pues “que quiere”, “listo, entonces nos vamos a ver en una residencia”, “vale”, entonces yo le 

dije “nos vemos tal y tal día en el Acuario, ¿si sabe dónde queda?”. “Sí, sí, yo sé dónde queda”, pues me 

imagino que averiguó, entonces los cité a las siete de la noche y llegó allá. Entonces “hola, ¿dónde estás?”, “yo 

ya estoy adentro”, le respondió ella yo ya estoy adentro, entonces dijo él “cómo así que estás adentro”, “sí 

entra das tu número de cédula, tienes una reserva para entrar a la 302”, digamos no me acuerdo el número de 

habitación que le dije.  

JJ: El mecánico confiado entró al motel para preguntar por una reserva que no existía, la recepcionista tajante 

le negó el paso, la habitación 302 estaba ocupada por una pareja, perseverante le escribió de nuevo a su 

enfermera.  

JQ: Entonces yo le dije “en ningún momento le dije que yo iba a estar sola”, yo le dije que fuera y el man como 

qué hago, entonces llegué y le dije “pues es sencillo, si quiere entrar, pues hágale que le van a dar entrada y si 

no, si no me quiere conocer, pues váyase”  

JJ: Era una situación muy confusa, el mecánico insistía en entrar a una habitación ocupada, Jonathan 

haciéndose pasar por ‘Leidy’ le aseguraba que ella estaba dentro esperándolo, los empleados del motel, 

estaban molestos con el intruso.  

JQ: “Entonces dígales a ellos, que por favor marquen al citófono de allá para que le den entrada”, “no  
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que marque usted”, “no, pues si no quiere”, entonces él tuvo como un conflicto ahí con los celadores porque 

qué lo van a dejar entrar a una habitación donde está ocupada y pues era mentira, entonces al fin y al cabo 

como que lo sacaron, “ay no yo mejor me voy”, “entonces váyase y después nos conocemos”, o sea, ahí como 

que él se desilusionó un poco.  

JJ: Esto pudo haber terminado muy mal, pero afortunadamente el mecánico se retiró decepcionado, parecía 

tener la firme intención de no volver a caer en los juegos de ‘Leidy’. Sin embargo, un día después se dio ante la 

indiferencia y volvió a escribir. Es importante decir que en este punto Jonathan tuvo la intención de terminar 

todo, su mamá estaba de acuerdo con parar ahí, el asunto es que el mecánico arremetía todos los días con 
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mensajes románticos, emoticones de ramos de flores, besos y corazones, la oportunidad de continuar estaba 

allí y Jonathan siguió apretando el botón.  

JQ: Le puse una cita a este man y llegó ahí y ahora qué, mi mamá era la que me decía como “ya párela, déjelo 

ahí y que se desaparezca”, pero pues él seguía insistiendo y llame, haga videollamadas, mande mensajes.  

JJ: La tentación de seguir con la broma era muy poderosa.  

JQ: Sí, sí, sí, estaba enamorado, estaba enamorado de mí.  

 

 

JJ: Al parecer este hombre enamorado estaba dispuesto a hacer cualquier cosa para estar cerca de su amada, 

esto incluía hacer un largo recorrido por la ciudad.  

JQ: Entonces que quería conocerme, “pues venga, me recoge al trabajo”, “¿A qué hora sale?” “Salgo, a las 7 de 

la noche”, entonces el ‘menso’ arrancó desde ‘Guacamayas’ hasta la ‘Clínica La Colina’ siempre es un poquito 

retirado, yo creo que unas dos horas de camino tal vez.  

JJ: La ‘Clínica de la Colina’ está en la calle 170 al norte de la ciudad, el montallantero vivía en el barrio 

‘Guacamayas’ al sur, muy lejos, un recorrido de extremo a extremo que podría tomar casi dos horas en una 

incómoda buseta.  

JQ: Sí, recuerdo que iba en una buseta porque me mandó un audio diciéndome “amor, ya voy para allá, 

espérame, por favor”. Pero entonces el fondo se escuchaba la buseta como tal, cuando frenan o los tubos se 

escuchaba harto ruido de la buseta, por eso sé que iba en una buseta y no en ‘Transmilenio’ o algo así.  

JJ: Esta vez Jonathan tampoco tenía claro cómo terminaría la cita cara a cara, tenía mucha fe en su capacidad 

de improvisación y al verse acorralado o descubierto, simplemente apagaría el teléfono, pero la suerte jugó a 

su favor, porque el mecánico llegó un poco tarde.  

JQ: Pues lo que pasa es que ella era muy psico rígida, Entonces si le decía a las 7 de la noche era a las 7 de la 

noche, entonces él escribió a las 7:02, entonces ya no había nadie porque ella ya se había ido y “no la cita se la 

puse a las 7 de la noche”. “Ah, pero son dos minutos, cómo me vas a hacer eso mira desde dónde vengo”, 

“¿Pues porque no llegó antes?”, entonces básicamente, pues ahí sí, como que ya se desilusionó, ella “ay no, ya 

no, yo ya cogí transporte para casa”, “bájate, yo te recojo donde estés”, “no, no, no quiero nada con usted, 

chao usted no cumple las citas que le pongo”, pues yo me imagino el ‘menso’ por allá solo.  
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JJ: Este desplante fue suficiente para el mecánico, hizo la relación insostenible y decidió no insistir más, así fue 

como tras varios meses de chats, coqueteos y citas incumplidas la relación terminó. Días después Jonathan fue 

a saludar a su amigo, quería regocijarse con la perfección de su plan como el asesino que regresa al lugar del 

crimen y disfruta no haber sido descubierto, a pesar de la evidente sevicia que tuvo esta broma, Jonathan 

insiste en que sus motivaciones eran casi morales.  

JQ: No, no, no, yo creo yo que sí le sirvió de algo como para dejar de uno de ‘chicanear’, porque el ‘chicaneaba’ 

harto con las mujeres que salía y dos, yo creo que para dejar de hablar mal de las mujeres, que es que no, 

usted no puede llegar y coger a cualquier mujer y embolatarla porque hay unas que caen en palabrerías y yo 

creo que él ahí le sirvió como una lección digámoslo así.  

JJ: Aquel día Jonathan no vio nada diferente en el mecánico, pero sabía que no era el mismo, era un hombre 

con el corazón roto. A pesar de que conozco a Jonathan y pude hablar con él durante horas para hacer esta 

historia, todavía me quedan muchas dudas sobre las razones que lo llevaron a alargar esto durante tanto 

tiempo. Según algunos psiquiatras todos guardamos en el inconsciente pensamientos y pulsiones que no serían 

aceptadas abiertamente, entonces por qué hacemos bromas, qué nos lleva a tomar esa decisión de hacerle 

pasar un mal rato a alguien.  

 

 

JQ: Vuelvo y le repito, si yo hubiera seguido, él sigue, él sigue, él no se hubiera cansado, estaba tan enamorado 

de un perfil falso, que supongo que eso lo que hacen en las cárceles, pero ellos ya lo hacen con otro cometido.  

JJ: Las bromas son una forma eficiente de hablar sobre nuestros propios miedos, prejuicios y odios sin hacernos 

responsables. Son una agresión pasiva e ingeniosa, Jonathan dice que no se arrepiente de sus actos, lo llama 

una lección. En el experimento de ‘Milgran’, Jonathan hubiera llegado hasta los 450 voltios y podría haber 

continuado. Es muy posible que frente a esta sucesión de oportunidades tan claras Jonathan haya decidido 

ejercer toda la maldad que reside en la naturaleza humana. En aquel experimento de ‘Yale’ las víctimas eran 

actores que fingían dolor ante los choques eléctricos falsos. En este caso el daño fue verdadero, ¿Hasta dónde 

hubieran llegado ustedes apretando el botón?  

JQ: Entonces yo creo que es como esa parte de hacer una broma o hacer algo, sí me genera algo como de 

diversión, satisfacción, ese tema. 

 

JB: Relatos Amarillos es un podcast original de RTVCPlay y Radio Nacional, creado y dirigido por mí Juan 

Baquero, pero que habría sido imposible de realizar de no ser por el apoyo investigativo y periodístico de 

Francisco Pabón, Daniel Felipe Lizarazo, Sara Mutis y Juan Carlos Espinoza, la asesoría editorial de Claudia 

García, la producción de Juliana García y Diego Ramos, la postproducción de Germán Ricaurte, Sebastián 

Velandia y Daniel Medina de Mezuena producciones, la coordinación general de Daniel Felipe Lizarazo y el 
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apoyo incondicional de nuestra productora general Luisa Fernanda Mayorga y nuestra productora ejecutiva 

Pilar Cubillos, así como de todo el equipo de RTVC Sistema de Medios Públicos, agradecimientos especiales a 

nuestro nuevo practicante Alejandro Rey y a las empresas de transporte Taxis Verdes y Taxis Libres por su 

apoyo y colaboración.  

Estamos buscando a propósito más relatos para la siguiente temporada, si usted quiere compartir su historia 

cuéntennosla, escribanos a historias relatosamarillos@gmail.com, Relatos Amarillos se puede escuchar en la 

página de RTVCPlay o a través de su agregador de podcast favorito, si lo disfrutaron suscríbanse y compartan. 

Hasta pronto.  

  


